

Muscadet à trois étages



26/01/2018

Après des années de crise provoquant arrachage, distillation, cession d'activités, le vignoble du muscadet affiche aujourd'hui 8000 ha en production. Contre 13000 ha il y a 10 ans. Avec ce potentiel, les responsables professionnels (ODG, négoce) pensent être parvenus à un point d'équilibre, à condition d'organiser les différentes strates de la production. C'est ce à quoi se sont attelées les deux familles en travaillant ensemble à la révision des cahiers de charges pour bien segmenter les muscadets. Le muscadet AC (AOC de socle) aura droit à 10 % de chardonnay en plus du melon de Bourgogne pour proposer un vin frais, aromatique, facile à boire pour conquérir un public jeune. Au-dessus, ce qu'on nomme les sous régionales, comme le muscadet Sèvre et Maine sur lie ne pourra plus opérer de repli après le 31 juillet qui suit la récolte. Ce repli ou déclassement était antérieurement autorisé des Sèvre et Maine aux AC, lorsque les vignerons avaient des difficultés à vendre leurs cols de sous régionales. Objectif: stabiliser les volumes dans chaque segment. Et tout en haut de la pyramide, on retrouve les crus communaux (Clisson, Le Pallet...) qui se développent dans tout le vignoble. (PT)